



Chaque année en France, 2301 enfants de moins de 15 ans décèdent d'un accident de la vie courante

ce qui représente près de 5 décès par semaine en moyenne. Si les principales causes de décès sont généralement connues (noyades, chutes, suffocations), les circonstances de ces accidents le sont nettement moins. L'Institut de veille sanitaire (InVS) a mené l'enquête MAC-15 « mortalité par accident de la vie courante chez les moins de 15 ans » afin d'améliorer la connaissance des circonstances et des facteurs de risque des accidents de la vie courante provoquant des décès chez les enfants.

Réalisée dans trois régions – Ile-de-France, Nord-Pas-de-Calais, Provence-Alpes-Côte d'Azur – l'étude MAC-15 a permis de décrire avec précision 76 décès d'enfants de moins de 15 ans survenus en 2009.

Parmi les facteurs de risque souvent retrouvés :

- Le défaut de surveillance des jeunes enfants : il est mentionné 6 fois sur 8 dans les décès d'enfants de moins d'1 an, et dans 57 % des décès d'enfants de 1 à 4 ans.
- L'absence de prise de conscience ou le déni du risque de la part de certains parents.
- La responsabilité directe de produits dangereux et/ou mal utilisés.

Cette enquête permet de mieux connaître les facteurs de risque de l'accidentologie mortelle dans l'enfance. Les renseignements obtenus, complétant les données générales, pourront ainsi servir à la prévention de ces accidents : campagnes d'information, recommandations d'usages de produits, réglementation, etc.

1 Source : Centre d'épidémiologie sur les causes médicales de décès (CépiDC – Inserm).

Décès accidentels des enfants de moins de 15 ans : résultats de l'enquête MAC-15

Écrit par InVS

Vendredi, 21 Décembre 2012 12:48 -

Pour en savoir plus :

- « Mortalité par accident de la vie courante chez les enfants de moins de 15 ans, MAC-15 – Etude de faisabilité dans trois régions en France en 2009 » sur le site de l'InVS (<http://www.invs.sante.fr/>)